

IGLESIA EN ZAMORA DIGITAL

FEBRERO 2025

ÉPOCA III



Llamados para la misión

JUBILEO DIOCESANO DE ADOLESCENTES Y JÓVENES



JUBILEO DE LA ESPERANZA
Diócesis de Zamora



El pasado sábado 15 de febrero, la localidad de Benavente se convirtió en el punto de encuentro para un centenar de adolescentes y jóvenes de la diócesis de Zamora, que participaron en una jornada de convivencia, oración y celebración en el tradicional Encuentro diocesano de Adolescentes y Jóvenes de la iglesia zamorana. Este año con un matiz muy especial al enmarcarse en el Jubileo de la Esperanza.

La jornada comenzó con la acogida en la iglesia de Santiago, desde donde los jóvenes emprendieron una peregrinación hasta el Colegio San Vicente de Paúl, designado como Lugar Jubilar. Este gesto simbolizó el camino de fe y esperanza que los participantes recorren en sus vidas.

Uno de los momentos centrales del encuentro fue la eucaristía, presidida por el obispo de Zamora, Mons. Fernando Valera, quien dirigió unas palabras de ánimo a los jóvenes, recordándoles la importancia de la fe y la esperanza en su día a día.

Además, el prelado compartió un tiempo de cercanía con los asistentes, interesándose por sus inquietudes y motivaciones.

Tras la celebración litúrgica, la jornada continuó con momentos de convivencia, actividades y talleres. La música también tuvo su espacio con un concierto, que puso el broche final a un día cargado de emociones y experiencias enriquecedoras.

Este Encuentro Diocesano, en el que participaron chavales desde los 12 años provenientes de Benavente, Toro, San Cristobal de Entreviñas y Riego del Camino, ha supuesto una oportunidad única para que los jóvenes de Zamora fortalezcan su vínculo con la Iglesia y entre ellos, en un ambiente de fe y alegría, reafirmando el lema de esta jornada: "La esperanza no defrauda".



JUBILEO DIOCESANO DE ADOLESCENTES Y JÓVENES



El Obispo peregrina a Roma



El obispo de Zamora, Mons. Fernando Valera, ha celebrado durante en Roma el XXV aniversario de su estancia en el Colegio Español de la capital italiana junto al resto de sus compañeros de aquel momento.

"Estuvimos unos años de nuestra vida estudiando, compartiendo amistad, compartiendo la mesa, compartiendo la eucaristía, siendo sacerdotes para el Señor, para la comunidad cristiana, para que cada uno de vosotros pueda tener este miembro de la comunidad que sirve la mesa del Señor", añade Mons. Valera.

En estas jornadas de encuentro con los antiguos compañeros, el prelado de Zamora ha reflexionado sobre el papel del sacerdocio y de su propia vocación.

En este marco, don Fernando peregrinó y atravesó la Puerta Santa de la Basílica de San Pedro del Vaticano portando la Cruz del Peregrino. Posteriormente, don Fernando presidió la eucaristía en la capilla del Colegio Español en la efeméride del beato Manuel Domingo y Sol, fundador del colegio y de los Operarios diocesanos. Junto al obispo de Zamora se encontraban los colegiales; el cardenal y miembro de la diplomacia vaticana, Santos Abril; el arzobispo de Valencia, Enrique Benavent y el resto de obispos de esta provincia eclesiástica; el administrador diocesano de Albacete, Julián Ros; el equipo formativo del Colegio Español y varios sacerdotes que trabajan en la curia del Vaticano.



Luz sobre las tablas de Arcenillas



El obispo de Zamora, Fernando Valera; el consejero de Cultura, Turismo y Deporte, Gonzalo Santonja, y el presidente de la Fundación Iberdrola España, Jaime Alfonsín, visitaron la iglesia parroquial de la Asunción en Arcenillas para conocer de primera mano el resultado de la intervención que se ha realizado en el interior, concretamente en el ábside, para mejorar la visualización, iluminación y conservación de las tablas hispano flamencas de Fernando Gallego, que alberga el templo zamorano.

Una inversión de más de 40.000 euros que ha sido posible gracias a la colaboración del Obispado de Zamora y el Ayuntamiento de Arcenillas, y que se incluye dentro del Plan Románico Atlántico. Durante el recorrido han estado acompañados, entre otros, por el párroco de Arcenillas, Joaquín Redondo; la alcaldesa de la localidad, Jenifer Fernández, así como por Germán Delibes, patrono de la Fundación.

Santonja ha destacado la importancia de la colaboración público-privada, con iniciativas como el Plan Románico Atlántico, "con un balance, a lo largo de todos estos años, muy positivo, ya que, además de conseguir la recuperación de decenas de templos, el enfoque de gestión del patrimonio que promueve es una fuente de desarrollo económico y social".

Una idea que ha resaltado también Mons. Valera quien además de agradecer las "sinergias" entre varias instituciones, también ha recordado que "a través de esta intervención es posible observar la belleza y la belleza nos acerca siempre a Dios".



Tablas hispano-flamencas

La iglesia de Arcenillas, declarada Bien de Interés Cultural (BIC), alberga en su interior una colección de tablas hispano-flamencas del siglo XV del artista castellano Fernando Gallego. El conjunto formaba parte originalmente del retablo de la catedral de Zamora, trasladado a esta iglesia en 1712 y, posteriormente, sustituido.

De las 35 tablas que conformaban el retablo, tan solo once lograron sobrevivir al paso del tiempo y las vicisitudes históricas. Además, pudieron realizarse reproducciones fotográficas de otras cuatro. En total, 15 piezas que dan cuenta del legado de este interesante y prolífico pintor castellano de la Baja Edad Media, que se colocaron directamente sobre los muros del ábside del templo.

Soporte expositivo

La Consejería de Cultura, Turismo y Deporte ha llevado a cabo la revisión y optimización del estado de conservación de las tablas policromadas de Fernando Gallego. La finalidad de estos trabajos ha sido realizar una revisión y restauración de los daños que presentaban las tablas desde su última intervención y una optimización de sus valores visuales plásticos para que su nueva exposición e iluminación puedan mostrar las tablas en un estado de conservación impecable.

Precisamente, la intervención de Románico Atlántico se ha centrado en la construcción de un soporte independiente de paneles modulares de madera que permite la correcta exhibición de las emblemáticas tablas. No solo se ha mejorado su exposición, sino que, además, se evita alterar la estructura original del edificio.

La intervención se ha completado con el diseño de una nueva y cuidada iluminación, orientada a resaltar el valor histórico y el significado de cada pieza. El resultado final dignifica la exposición de las tablas y contribuye a una mejor conservación, al alejarlas de la pared y de posibles humedades. Se facilita, así, una mayor accesibilidad y mejor comprensión del conjunto. Todo ello mediante una actuación reversible y con una iluminación eficiente y discreta, sin cables a la vista. Para facilitar la difusión del conjunto, el soporte expositivo incluye un código QR que permite al visitante descargarse una audioguía teatralizada, en la que el propio retablo narra su historia.



¿Para quién soy?

Congreso Nacional de Vocaciones



La Iglesia Española ha celebrado en Madrid el Congreso Nacional de Vocaciones 'Para quién soy', en el que más de 3000 personas llegadas de distintos puntos de España se han dado cita en el Madrid Arena para hablar sobre las vocaciones. Desde la diócesis de Zamora acudieron 20 personas: matrimonios, jóvenes laicos y laicas, consagradas, sacerdotes y un diácono. Todos ellos acompañados por el vicario general, Antonio J. Martín; el vicario de Evangelización, Fco. Ortega Vicente; y el vicario de Misión Samaritana, César Salvador. Hay que destacar que la diócesis de Zamora participó activamente en el desarrollo del congreso, liderando varios de los talleres que se impartieron. Tal es así, que después de Madrid, fue la diócesis que más talleres impartió al resto de congresistas.

Mensaje del papa Francisco al Congreso

El Santo Padre pone como ejemplo la situación que se vivió con la DANA "una situación que nos interpela profundamente, y que deja al vivo la idea de «para quién soy».

Eucaristía de clausura y de envío al Pueblo de Dios

«Que la alabanza llene de alegría nuestro corazón, hermanos» con estas palabras comenzaba Mons. Argüello la homilía. Una alabanza, que «nos permita levantar las manos, estrecharlas y ofrecerlas».

¿Para quién soy?

Congreso Nacional de Vocaciones



El presidente de la CEE, se dirigió a los «hermanos laicos, Pueblo santo de Dios, que venís a la eucaristía a caer en la cuenta de que este pueblo tiene la forma de un cuerpo, el cuerpo de Cristo». A la vida consagrada, «que realizáis ensayos para que este pueblo peregrino pueda seguir una senda. Nos ofrecéis ensayos de alabanza, de fraternidad, de acoger a los que están tirados en las cunetas de la historia. Peregrinando vais delante, pero vais tantas veces en medio y detrás de nosotros». A los «queridos matrimonios, iglesia doméstica, que hacéis presente el amor singularísimo que Cristo tiene a su esposa, la iglesia, a nosotros, la Iglesia, esposa de Jesucristo».

Mons. Argüello invitó a acoger la invitación del Señor que nos dice, «Duc in altum», «rema mar adentro» para hacer su voluntad. Con tres referencias concretas:

-
- Rema mar adentro para configurarte cada día más y mejor con Jesucristo, cuerpo entregado y sangre derramada.
-
- «Duc in altum», entra en lo profundo de este misterio de comunión que es la iglesia. Navega en tu lugar concreto, en tu parroquia concreta, en tu comunidad, en tu asociación, en tu diócesis. Navega la comunión. Vete mar adentro en la hondura de la comunión, de este misterio de belleza, de comunión que es la Iglesia y rema adentro.
-
- Vete a la espesura de la historia, atraviesa las dificultades, anuncia el reino de Dios en tu ambiente, en tu trabajo, que las diversas redes que cada uno de nosotros tenemos, según la vocación en la que hemos sido llamados, nos permita navegar más adentro en la espesura de la historia.
-

Por último, invitó a los asistentes a la eucaristía a ofrecer una antropología de comunión como referencia de la vida cristiana: «Viviremos una presencia en la que la comunión y el encuentro superará las polarizaciones. Viviremos una presencia en el que el curar las llagas de los pobres nos curará nuestras propias heridas como Iglesia, nuestros propios pecados de los que hemos de pedir perdón».



La diócesis interviene en El Piñero para garantizar su estabilidad



La diócesis de Zamora ha ejecutado una intervención en el entorno de la iglesia de Santa María Magdalena de El Piñero con el objetivo de consolidar el muro de contención dañado, garantizando así la seguridad del templo y su entorno. El coste de la intervención asciende a 60.000 euros.

En enero de 2023, se detectaron graves daños en el muro de contención situado en la zona noroeste del templo, lo que llevó al Obispado a actuar para evitar un mayor deterioro y garantizar la estabilidad del terreno y del templo.

Detalles de la intervención

Para definir la mejor solución, se llevaron a cabo estudios previos con georradar y perfilómetro electromagnético, lo que permitió identificar las estructuras subterráneas y las áreas más afectadas. A partir de estos estudios, se diseñó un plan de consolidación que incluye las siguientes actuaciones:

- Refuerzo del terreno
- Estabilización de la estructura del muro
- Compromiso con la conservación del patrimonio

Esta intervención, promovida por el párroco de El Piñero, Timoteo Marcos y la diócesis de Zamora, refleja el compromiso con la conservación del patrimonio histórico y religioso de diócesis.

Las obras garantizarán la seguridad de los feligreses y visitantes, permitiendo que el templo siga siendo un lugar de referencia espiritual y cultural.





El teatro Ramos Carrión de Zamora se convierte en el escenario del video institucional de la Conferencia Episcopal Española (CEE) con motivo del Día del Seminario.



Los coros parroquiales e interparroquiales de Sayago y el periódico La Opinión- El Correo de Zamora reciben el premio San Atilano 2024 (entregado en enero de 2025).



Nuevo equipo de gobierno de la Junta Pro Semana Santa de Zamora, tras la dimisión de la presidenta de la gestora.



Operación Bocata 2025. Manos Unidas



Festividad de la virgen de Lourdes y Jornada mundial del Enfermo en la parroquia de Nuestra Señora de Lourdes

Javier Prieto será presbítero de la diócesis de Zamora



El próximo 22 de febrero, la S.I Catedral de Zamora acogerá a las 12.00 horas la ordenación presbiteral de Javier Prieto, diácono de la diócesis de Zamora desde marzo de 2023. Javier, que tiene 38 años y es natural de Fuentesauco, viene desarrollando su tarea pastoral en Toro desde septiembre de 2024 aunque anteriormente desarrolló su ministerio diaconal en el arciprestazgo de Aliste- Alba. También ha ejercido su servicio pastoral en varios colegios de nuestra diócesis. Durante el curso 2023/24 en el Corazón de María y en el San Vicente de Benavente; y en la actualidad en el Amor de Dios de Toro.

La celebración será presidida por el obispo diocesano, Mons. Fernando Valera, y la concelebrará un importante número de sacerdotes de Zamora y, presumiblemente, también de diócesis vecinas. La diócesis de Zamora vive con alegría y esperanza esta buena noticia.

La víspera de la consagración como sacerdote de Javier, el 21 de febrero, tendrá lugar una vigilia de oración por las vocaciones en la iglesia de Santo Tomás Cantuariense de Toro, a partir de las 18.30 horas.

El 1 de marzo a las 19.00 horas, el ya sacerdote diocesano Javier Prieto celebrará solemnemente la eucaristía en la parroquia de San Juan Bautista de su pueblo, Fuentesauco.

Además, durante las primeras semanas presidirá la eucaristía en las diferentes comunidades en las que ejerce su ministerio pastoral. Así por ejemplo, el domingo día 23 de marzo presidirá las celebraciones de las parroquias de Toro: a las 12 la misa de familias en San Julián; a las 13h., en la Colegiata y las 19h. en Santo Tomás.

Durante la semana presidirá la eucaristía en los conventos y residencias. El domingo, 2 de marzo lo hará en algunos de los pueblos de la UAP de Morales de Toro, concretamente Tagarabuena a las 11h.; Villavendimio, a las 12h. y Morales de Toro, a las 13h.



*Oración por el
restablecimiento del
Papa Francisco*



OBISPADO DE ZAMORA
CALLE RAMOS CARRIÓN 18, 49001 - ZAMORA
MÓVIL: 623 183 104
MAIL: comunicación@diocesisdezamora.es
diocesisdezamora.com



Caritas
Diocesana de Zamora

Tu compromiso
mejora el mundo

Colabora:

ES58 21 0322 9393 00 3300 0014